

東 東 風

教育目標「自ら学び 心豊かに たくましく生きる生徒」

令和7年度 No. 4

令和7年7月23日

TEL : 0257-24-2247

FAX : 0257-24-2248

MAIL : higashi@kenet.ed.jp

【 収穫多き、前期の前半終了！ 】

あっという間に1年の約1/4が過ぎました。登校する日而言えば、1/3が終わったこととなります。この間、雨にも風にも暑さにも負けず、たくましく成長した生徒たちの姿をたくさん見ることができました。特に、東中をよりよくしようと取り組む生徒会活動が活発に行われる中で、一人ひとりが自分ごととして考え、行動する機会が増えました。また、学級活動での協力、目標に向かって大会に臨む真剣なまなざし、様々な年代の方々と交流した地域での活動などにおいても、多くの収穫がありました。

生徒は、夏休みの生活に希望をもっていることはもちろんですが、学習や家庭での手伝いなど、一人一人がいくつかの目標を立てて休みに入りました。うまくいかない自分との闘いも夏休みの大切な経験です。温かく見守っていただき、休み明けのさらなる成長につなげられるよう、ご支援をお願いいたします。



【 交通安全教室で得た学び 】



自転車通学率が約85%、そのうち雨天でも約52%と、多くの生徒が自転車通学している東中学校ですが、自転車の乗り方に関して、地域の方からご指摘を受けることが時々あります。具体的には、横に広がっている（並進）、スピードを出している、無理な横断をしている、などです。自転車は、中学生にとって行動範囲を広げる最も身近な交通手段である一方、試験も免許も不要であるため、ルールやマナーに関する学校での学びは大変重要だと考えます。

今年度はこれらを踏まえ、全校生徒を対象とした「交通安全教室」を実施しました。柏崎市市民活動支援課、警察署、交通安全協会からご協力いただき、ズボンが破れるほどの迫真の実演を交えた講習をしていただきました。事後アンケートで聞いた意識の変化について、「あまり変わらなかった」と答えた生徒は5名のみで、他全員が「少し変わった」「とても変わった」と回答しました。このうち64%は「とても変わった」と答えていることから、この講習会で得た学びの大きさがうかがえます。今回得た知識と経験を全校ですぐに生かして、自分も自分以外も安全に過ごせるように継続して取り組んでまいります。今後も、もしも危険な場面を見かけましたら、可能であればその場で注意していただき、学校や家庭にも連絡していただければと思います。地域の宝である子どもたちを、多くの目で見守っていきたいと考えています。よろしく申し上げます。

【生徒の感想より一部抜粋】

- たった1つしかない自分の命を守る授業だと思いました。
- 並走することがどれだけ危険かわかったから、これからもっと気をつけたい。
- ルールに違反すると、自分が怪我をするだけでなく加害者になってしまうことも分かったので、毎日緊張感をもって自転車を運転しようと思いました。
- 自転車に乗るのは、自分と人の命の責任を背負っていることがわかった。
- 警察官さんの体を張った演技で、しっかり考えて運転しようと思改めて思った。
- 事故を起こしたら取り返しがつかなくなるから、一時の楽をとらないようにする。



【夏休みの部活動について】

夏休みの部活動は、生徒の健康・安全を優先し、次のルールで行います。

- 運動部の活動時間は、開始から2時間以内とする。ただし、追加でトレーニングやミーティング等を行うことを認め、その場合は冷房の効いた部屋で1時間以内とする。
- 文化部の活動時間は、開始から3時間以内とする。
- 活動後は、冷房の効いた部屋で十分な給水及びクールダウンをして下校する。
- 環境省が1時間ごとに発表する柏崎市の暑さ指数が31.0℃を超えた場合や、学校の複数の測定器が高い数値を示した場合など、一斉に中止の指示を行う場合がある。等

- ※ 熱中症予防に関する職員研修を実施し、生徒への指導を共通実践します。
- ※ 十分な睡眠、朝食の摂取など、ご家庭での協力をお願いします。

【大会等の結果より】 ※ 東中学校として参加した種目や活動

<新潟県通信陸上競技大会> ※ 標準記録突破が参加条件の県大会

- ・ 共通男子砲丸投 決勝 12 位
- ・ 共通男子 110m ハードル 決勝 14 位
- ・ 2年男子 100m、2年女子 100m、共通女子 100m ハードル、および共通女子 4×100m リレーはいずれも予選惜敗

<新潟県中学校陸上競技大会>

- ・ 共通男子砲丸投 決勝 10 位
- ・ 共通男子 110m ハードル 準決勝 13 位
- ・ 共通女子 100m ハードル (2名) 準決勝 14 位、予選惜敗
- ・ 共通女子 100m、共通女子 4×100m リレー 予選惜敗

<新潟県中学校バスケットボール大会>

- ・ 女子の部 (東中・北条中・第二中の合同チーム) 初戦惜敗

<上越地区吹奏楽コンクール> 銀賞



※ 県大会バドミントン競技では、東中生徒が所属する柏崎ジュニア男子チームが団体で3位となり、8月に福井県で行われる北信越大会へ出場します。

【8月の主な予定】



1日 (金) 北信越大会 (～8日)	25日 (月) 休業後集会
6日 (水) わたしの主張柏刈大会	部活動休止 (～29日)
12日 (火) 学校閉庁 (～15日)	28日 (木) 実力テスト② (～29日)

※ 次回の学校だより発行は、9月下旬の予定です。

生徒の活動の様子、各月・年間の予定、各種おたより等が、東中学校のホームページからご覧いただけます。右のQRコード、下のURLよりアクセスいただくか、学校名で検索してください。

ホームページURL ⇒ <https://www.kenet.ed.jp/higashi/>



【夏季休業中の緊急連絡先・相談先のお知らせ】

夏季休業中、学校が無人になる期間があります。その期間、生徒に関する緊急を要する連絡や相談は、下記へお願いします。

- ① 期間 ・ 土日祝日の全日 ・ 平日の夜間 ・ 8月12日～15日の全日
- ② 連絡先 柏崎市役所代表電話 0257-23-5111
- ③ 内容 生徒の事故等、緊急を要する連絡や相談に限ります。